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En estos días tuvimos evaluación 

externa del proceso de Acreditación  

   Entre el pasado lunes 27 y mañana, 1 de 

diciembre, tenemos la visita de la 

empresa Simplesalud Ltda, la cual a través 

de 7 evaluadores está midiendo, de 

manera previa al proceso de Acreditación 

de Calidad que debemos rendir en 

septiembre del 2024, cómo está nuestra 

institución para ello.

   Este ensayo constó de la aplicación de la 

pauta de cotejo en diversas áreas de 

nuestro Hospital Biprovincial, 

transformándose en una oportunidad 

para presentar y corregir nuestros 

procesos en vista de nuestra primera 

Acreditación de Calidad en este nuevo 

establecimiento. En cuanto a los 

resultados de este ensayo de 

Acreditación, éstos se conocerán la 

primera semana de enero próximo, de 

manera de evaluar y proyectar las 

mejoras  necesarias.

Hospital realizó emotiva despedida a 25 

funcionarias/os que se jubilan este 2023

La mañana de este jueves 30 se realizó la despedida a 25

de nuestras funcionarias y funcionarios que se acogen a

retiro este año 2023, actividad realizada en el Auditorio

de nuestro recinto con presencia de autoridades

hospitalarias, jefaturas, compañeros de trabajo y

familiares de nuestras/os compañeras/os que, luego de

una vida de trabajo, tendrán el merecido descanso.

La actividad, organizada por nuestra Unidad de Calidad

de Vida Laboral, contó con la entrega de un galvano a

cada funcionaria/o y dos números musicales: del Jardín

Infantil “Los Enanitos” y del dúo de funcionarios

integrado por el psicólogo de PRAIS, Cristián Pozo y la

Asistente Social de Servicio Social, Jocelyn Bahamondez,

dando el realce a esta emotiva ceremonia en que

agradecimos a nuestras compañeras y compañeros todos

estos años de servicio a la salud pública.



Se inicia inoculación con vacuna 

monovalente por Covid 19

La próxima semana se inicia una estrategia que 

apunta a reforzar, a través de la vacuna 

monovalente que contiene la variante Ómicron 

XBB, la inmunidad contra el Covid 19 a través de 

esta variante que, actualmente, presenta la mayor 

circulación viral. 

     Es por ello que desde el mismo lunes el equipo 

de nuestro Programa Nacional de Inmunizaciones, 

encabezado por la enfermera Ana María Muñoz 

Nahuas, se abocó a visitar, en primer lugar, a 

personal de dependencias críticas como la Unidad 

de Emergencias y la Unidad de Pacientes Críticos. 

Posterior a ello la inoculación se extenderá al resto 

de los servicios clínicos que serán visitados por 

nuestro Vacunatorio próximamente. Para el resto 

del personal se agendarán horas llamando al 

anexo 335556.

   Esta estrategia de refuerzo se extenderá hasta 

alcanzar el porcentaje de cobertura mínima de un 

85%, por lo que la idea es que nuestro personal 

sea responsable y apoye esta iniciativa que apunta 

a cuidar la salud de nuestros funcionarios, sus 

familias y de nuestros propios pacientes y usuarios 

13 de 
noviembre 

asumió nuevo 
Jefe de CRD

Nuevo Jefe de CRD: “Nuestra idea 

apunta a mejorar la eficiencia”
Gonzalo Varas Durán, kinesiólogo, es un 

profesional de vasta trayectoria, con desempeño 
en el ámbito privado y 13 años de servicio 
público, entre los que destacó como Coordinador 
del área de Kinesiología en nuestra Unidad de 
Pacientes Críticos. Desde el pasado lunes 13 el 
profesional asumió la Jefatura de nuestro 
Consultorio de Especialidades, tras ser 
contactado por el Subdirector Médico, Dr. José 
Miguel Gutiérrez, para asumir este gran desafío.
   Con interés en el área de la gestión hospitalaria, 
el nuevo Jefe del Consultorio de Especialidades 
cuenta con un magister en Administración de 
Salud y diplomados relacionados a ello. “La idea
es optimizar y modernizar nuestro consultorio ,
además de reducir listas de espera siendo lo más
eficientes con nuestro recurso humano
disponible”, señaló el profesional.
   Además el nuevo Jefe de Consultorio destacó 
que, “la idea es  apuntar a una política de puertas
abiertas a funcionarios y usuarios, que nos
permita fomentar la comunicación abierta y la
retroalimentación constante”. Finalmente, el
profesional valoró la visión directiva de abrir
cargos de jefatura a profesionales no médicos,
pues esto permite ir cambiando el paradigma,
dando opciones de aportar con distintas visiones,
además de liberar, de paso, horas médicas en pro
de la atención directa.



Este mes funcionarios recibieron 

recarga de Tarjeta de Alimentación

Tras los problemas suscitados por la sanción

a la empresa Sodexo por parte de la plataforma

Mercado Público, lo cual nos dejó sin

proveedor de la carga de tarjetas de

alimentación para funcionarias y funcionarios,

este mes se logró solucionar el problema luego

de que el pasado viernes 17 se emitiera la

Orden de Compra con la Empresa Edenred, con

lo que desde el día miércoles 22 se comenzó a

ver reflejadas las cargas y entregas de la tarjeta

a nuestra comunidad funcionaria.

Cabe recordar que Sodexo fue sancionada por

la plataforma Mercado Público, lo que llevó al

termino anticipado del contrato con toda

institución pública del país, incluyendo nuestro

hospital. Ello motivó a levantar un nuevo

proceso de gran compra en el Mercado Público,

cuya tramitación administrativa exige una

etapa de publicación, evaluación y

adjudicación, lo que sumado a un ataque

informático recibido por la plataforma Mercado

Público, ocasionó el atraso en la suscripción del

convenio con la nueva empresa.

2 importantes 
cirugías de la 

carótida realizó 
Cirugía Vascular

Equipo de Cirugía Vascular realiza 

importantes cirugía de las carótidas 
Hace dos meses que terminó de conformarse el

equipo de Cirugía Vascular del Hospital
Biprovincial Quillota Petorca con la llegada de dos
médicos especialistas, la Dra. Fernanda Castro y
el Dr. Alejandro Kotlik, quienes junto al Dr. Álvaro
Zapico conforman el staff de médicos que se
abocan a esta subespecialidad.

Uno de los primeros hitos que ha logrado este
equipo, que además conforman los anestesistas
Dra. Valentina Sepúlveda y Dr. Rodrigo López,
además de las enfermeras Ángeles Silva y
Katherine Mena, ha sido la realización -con pleno
éxito- de las dos primeras cirugías de la carótida
que se han realizado en nuestro recinto.

En cuanto a la labor de este equipo, uno de los
focos de atención en donde deberá abocar sus
labores apunta a resolver la alta cantidad de
carga de pacientes renales de ambas provincias
que requieren fístulas para diálisis, así como
atender a aquellos pacientes con patología
arterial grave. En relación a la proyección de esta
subespecialidad en nuestro Hospital Biprovincial,
si bien se desarrolla actualmente la resolución de
patología vascular abierta, la idea a futuro es
enfocarse en lo endovascular. De esta manera con
sus primeros grandes logros el equipo de Cirugía
Vascular comienza a entregar sus primeros
réditos en beneficio de la población usuaria de
ambas provincias



Personal SDO fue capacitado en 

gestión de reclamos y buen trato

El pasado miércoles 22 se realizó la primera

parte de un taller orientado a personal

tercerizado de dependencia de nuestra

Subdirección de Operaciones como guardias,

llaveras, personal de aseo y de la parte

eléctrica de nuestro establecimiento.

La actividad, dictada por las profesionales de

la OIRS Lorena Pérez, Pamela Moyano y

Constanza Aly, tuvo por objeto capacitarlos en

Gestión de Reclamos en vista del Proceso de

Acreditación de Calidad que se nos viene, y de

la evaluación externa de la que fuimos objeto

durante estos días.

Además, en la ocasión se abordó un

decálogo de Buen Trato orientado a la atención

de público, ya que este personal es, muchas

veces, la primera cara visible que tienen

nuestros usuarios al momento de ingresar a

nuestro establecimiento. La segunda parte de

este Taller será dictada el próximo 13 de

diciembre gracias a la coordinación de las

respectivas subdirecciones de Operaciones y de

Gestión al Usuario y Participación Social.

220 pacientes 
atiende 

Programa 
NANEAS

Equipo NANEAS retoma actividades   

con cuidadores (as) de pacientes  
El presente mes de noviembre se retomaron los

encuentros presenciales entre el equipo
multidisciplinario del Programa de Niños y
Adolescentes con Necesidades Especiales en la
Atención de Salud, NANEAS, y las cuidadoras y
cuidadores de estos pacientes que, en un número
cercano a los 220, se atienden en esta iniciativa
que integran NANEAS de ambas provincias.

En esta reunión se presentaron a las nuevas
integrantes del equipo NANEAS, cuya jefatura es
la Pediatra Dra. Daniela Asencio y que integran la
Neuropediatra Paula Arriagada, la enfermera
coordinadora Patricia Gutiérrez, la Nutricionista
Vanessa García, la Fonoaudióloga Valeria
Sepúlveda, la Psicóloga Marta García, la
Trabajadora Social Constanza García y la Cirujano
Dentista, Dra. Verónica Venegas, recibiendo,
además, atención y seguimiento por parte de
pediatras y neuropediatras tratantes.

Uno de los acuerdos adoptados en esta primera
reunión post pandemia, fue el retomar algunas
actividades tradicionales de este equipo, como
eran la Feria de Emprendimiento NANEAS y la
celebración de la Navidad para estos pacientes,
además de trabajar en la elaboración de un
cuaderno de atención para ordenar las
prestaciones brindadas a estos pacientes de alta
dependencia que ingresan al Programa a través
de interconsultas de especialistas.



Realizamos encuentro para 

beneficiar a pacientes con cáncer

A objeto de fortalecer recursos humanos,

técnicos y clínicos disponibles en la red para la

atención de pacientes en condición de cáncer,

es que nuestra Unidad de Gestión Oncológica

realizó el pasado viernes 17 un encuentro

tendiente a activar redes para estos

pacientes.

La actividad, dirigida a profesionales médicos

y no médicos de nuestro establecimiento y de

la Atención Primaria en Salud de ambas

provincias, así como de programas como

Cuidados Paliativos, buscó dimensionar la

situación epidemiológica del cáncer a nivel

regional y provincial desde la mirada de

centro de referencia regional Hospital Carlos

Van Buren, de Valparaíso. Además, el

identificar redes de apoyo colaborativo

público-privado para el paciente en condición

de cáncer y considerar el inicio Alivio del

Dolor en la atención clínica inmediata como

una estrategia para dignificar la atención del

paciente oncológico. La actividad contó con

una serie de ponencias para abordar las

diversas temáticas planteadas en los objetivos

de la misma.

2 Cirugías de 
tórax se 

realizaron por 
vez primera en 

Hospital

Nuestro Hospital incursiona de manera 

positiva con cirugías de tórax

Gracias a un trabajo conjunto entre el staff de
cirujanos de nuestro Hospital con el equipo del
destacado cirujano de tórax, Dr. Camilo Cavalla
Castillo, del Hospital Dr. Gustavo Fricke, nuestro
recinto ha incursionado con 2 cirugías de tórax que
de manera inédita se han realizado en el
establecimiento con pleno éxito.

Cabe destacar que la realización de estas cirugías
de tórax en el Hospital Biprovincial nace como una
necesidad de los equipos clínicos de manera de
reducir los días de estadía de estos pacientes, pues
dado que son pacientes complicados, intubados,
sus traslados a otros centros de mayor
complejidad pueden resultar riesgosos, lo que
alarga su estada hospitalaria en espera del mejor
momento para el traslado.

Fue así como se tomó contacto con el cirujano
de tórax del Hospital Dr. Gustavo Fricke, Dr. Camilo
Cavalla Castillo, quien junto al equipo de cirujanos
del Hospital Biprovincial, conformado por los
doctores Gabriela López, Valentina Rodríguez y
José Rocabado, intervinieron dos casos de “tórax
volante”, proyectando la necesidad de a futuro
contar con la prestación propia una vez que se
formen o capaciten nuestros facultativos en esta
área que beneficia a los pacientes y a los propios
hospitales, esperando mantener este trabajo
colaborativo entre ambas instituciones de la Red
SSVQ.



Neonatología conmemoró Semana del 

Prematuro con actividades

   Con motivo de la conmemoración del Día del 
Prematuro, que se celebra cada 17 de noviembre, es 
que la Unidad de Neonatología desplegó diversas 
actividades en la semana entre el 13 y 17 de este 
mes, con el apoyo del Programa Chile Crece Contigo 
y la Oficina de Partes de nuestro Hospital.
   Así, durante toda la semana se realizaron charlas
como la de la Fundación Down up y del Programa
Prematuros. Además, se realizó un "En Vivo" con la
Dra. Macarena Jordán, Jefa de la Unidad de
Neonatología, quien entregó información a la
comunidad y respondió a dudas planteadas por los
asistentes a dicha transmisión en vivo.
Las actividades finalizaron el viernes 17 con una
actividad con enfoque familiar al interior de
Neonatología, en donde se recibieron a familiares de
los recién nacidos que no habían tenido contacto
con estos bebés prematuros. Por último, desde
mediodía en el frontis del establecimiento se instaló
un stand informativo que entregó cartillas e
información general a la comunidad, además de
resolver sus dudas para que la ciudadanía se
empape de lo que implica ser un prematuro(a).

Realizamos primera Jornada de 

Humanización y buen trato
El 16 de este mes se llevó a efecto la Primera

Jornada de Humanización y Buen Trato de
nuestro Hospital, iniciativa organizada por el
Comité de Gestión Usuaria del establecimiento,
órgano que asesora a la Dirección del Hospital en
lo relativo a las solicitudes ciudadanas. Así, este
Comité, que es encabezado por el propio
Director, tiene por finalidad incrementar la
satisfacción de pacientes y la comunidad en
relación al establecimiento.

En este encuentro la finalidad fue compartir
experiencias positivas de humanización en la
atención de salud de modo que estas iniciativas
sirvan de ejemplo a otras unidades o servicios
hospitalarios y se transformen en una suerte de
guía para obtener una mejora continua en esta
importante área. Así fue como médicos y
profesionales de diversas áreas fueron
mostrando sus reflexiones y experiencias en el
área, siendo coronado todo con la charla del
destacado psicólogo y ex Director del Hogar de
Cristo y de América Solidaria, Benito Baranda.
Con esta iniciativa que permitió compartir
experiencias positivas de humanización en salud
realizadas al interior del Hospital, se dio
cumplimiento cabal al objetivo de esta actividad
organizada por el Comité de Gestión Usuaria.

16 de 
noviembre: 

Primera 
Jornada de 

Humanización



Asistentes y Trabajadores Sociales 

conmemoraron su día con encuentro

      A objeto de ensalzar la profesión de Asistentes y 

Trabajadores/as Sociales es que el pasado viernes 10 

se realizó el Primer Encuentro de estos profesionales 

en nuestro Hospital Biprovincial, ello en el marco de 

la conmemoración del Día de esta profesión.

     Fue así como casi 30 profesionales del área se 

reunieron en nuestro Auditorio representando a los 

diversos programas y unidades que cuentan con 

Asistentes o Trabajadores Sociales, así como algunos 

que si bien cuentan con la profesión, actualmente no 

la ejercen. En la actividad, que contó con presencia 

de nuestro Director y Subdirector de Recursos 

Físicos y Financieros, hubo reconocimientos a la 

trayectoria por más de 25 años a Sandra González, 

Maritza Galaz y Luis Vergara; a Mejor Compañero(a), 

Susan Salinas; y a la Perseverancia en las 

profesionales Constanza García y Susan Salinas.

   La idea es que este Primer Encuentro de Asistentes 

y Trabajadores/as Sociales se replique año a año de 

manera de reunir e intercambiar experiencias entre 

los diversos profesionales del área en nuestro 

recinto.  

Track Care actualiza 
de versión 2011 a 

versión 2017

Hospital comienza actualización del 
Registro Clínico Electrónico

El pasado lunes 13 se inició la actualización del 
Registro Clínico Electrónico en nuestro Hospital 
con la Unidad de Emergencias Gineco 
Obstétrica, instancia en que el programa Track 
Care se actualiza desde su versión 2011 a la 
2017, gracias al trabajo conjunto entre la 
empresa Intersystems, el SSVQ, nuestra Unidad 
de TIC, y nuestro propio personal clínico y 
administrativo que previamente debió ser 
capacitado al respecto.
   En el hito de lanzamiento se destacó esta 
versión mejorada del Track Care, la cual facilitará 
la labor de nuestros equipos clínicos y 
administrativos en toda la Red SSVQ. Así, con 
nuestra UEGO se inició esta nueva etapa, que 
contempla acompañamiento 24/7 por dos 
semanas por parte de la empresa Intersystems 
para despejar dudas o cualquier eventualidad.
   Luego de la UEGO se continua de manera 
sucesiva con la Urgencia Adultos, cuya salida 
será el lunes 4, la Urgencia Infantil, 
Hospitalización y UTI Pediátrica, Hospitalización 
Domiciliaria, Unidad de Medicina Ambulatoria, 
Atención Ambulatoria para finalizar, en febrero 
próximo, con Salud Mental, completando las 
unidades contempladas, hasta ahora, en esta 
actualización de nuestro Registro Clínico 
Electrónico.



Nuestro Hospital participó en Encuentro 
Nacional de Patrimonio de Salud

Comitiva visitó 
Hospitales de La 
Ligua y Cabildo

Hospital dio a conocer programas y 

avances en la Provincia de Petorca
Una productiva visita realizó una delegación de

nuestro Hospital Biprovincial a las comunidades de La

Ligua y Cabildo con la finalidad de acercar el Hospital

base de ambas provincias a sus usuarios, dándoles a

conocer cuál es el avance de la puesta en marcha del

recinto, así como sus desafíos y dificultades.

La delegación del Hospital Biprovincial, integrada por

el Director, además de profesionales de la Subdirección

GUPS, llegó al Hospital Dr. Víctor Hugo Möll de Cabildo,

en donde sostuvieron una reunión informativa con

dirigentes del Consejo Comunal de Salud. Allí, se

informó sobre la marcha del recinto y cómo avanza el

proceso de instalación en las nuevas dependencias de

manera de alcanzar el normal funcionamiento el año

próximo. De igual forma se presentaron los programas

“Hospital Amigo”, Programa de Acompañamiento a la

Identidad de Género (PAIG) y Ley Mila por parte de las

profesionales Susan Salinas y Abigail Vergara

Posteriormente, la comitiva se trasladó al Hospital de

La Ligua, en donde sostuvo un provechoso encuentro

con el Consejo Consultivo de Usuarios; allí los

dirigentes se interiorizaron acerca de la realidad actual

del Biprovincial, pero también de los anhelos, desafíos,

sueños y dificultades del establecimiento, así como

aquellos tópicos de interés para la comunidad liguana

en relación a su recinto sanitario base.

Con la presencia de nuestro Encargado de 
Patrimonio, Luis Vergara Quintana, se realizó 
los días 8 y 9 de noviembre el VI Encuentro 
de la Red Nacional de Responsables de
Patrimonio dependiente del Ministerio de
Salud, actividad realizada en el ex Hospital
San José.

La actividad, que contó con representantes
de hospitales desde Iquique hasta Punta
Arenas, contó con capacitaciones teóricas y
prácticas de expertos pertenecientes al
Ministerio de las Culturas, las Artes y el
Patrimonio, en las áreas de Museografía,
Rescate y Conservación del patrimonio
material e inmaterial, permitiendo a los
asistentes a futuro, desarrollar proyectos
patrimoniales y de conservación en sus
respectivas instituciones.

De hecho, con las herramientas
aprendidas en esta actividad, nuestra
Unidad de Patrimonio verá fortalecidas sus
capacidades para la postulación de
proyectos relacionados con el mejoramiento
de nuestro espacio museográfico; así como
el adecuado resguardo de los bienes
patrimoniales institucionales.



Senador de Comisión de Salud 

conoció realidad de nuestro recinto

El pasado viernes 3 de este mes nos visitaron el

Senador Juan Ignacio Latorre, y el Delegado

Presidencial Provincial de Quillota, José Orrego.

La visita del representante de nuestra Sexta

Circunscripción e integrante de la Comisión de Salud

de la Cámara Alta tuvo por objeto imponerse del

funcionamiento, proyectos y desafíos del recinto

sanitario de voz de nuestro Director y equipo

directivo de manera de ver el funcionamiento de

nuestro recinto y ver la manera cómo apoyar

algunos proyectos de inversión desde su rol como

integrante de la Comisión de Salud del Senado.

Las autoridades aprovecharon de visitar el ala de

nuestra Unidad de Pacientes Críticos abierta este

mismo mes (Ver nota al costado), con lo que esta

importante Unidad cumplió con la apertura total de

su dotación de 36 camas, interiorizándose el

Senador Latorre, al igual que el delegado

Presidencial de Quillota, de la importancia de

completar las camas críticas contempladas en el

proyecto.

36 camas es 
la dotación 
de nuestra 

UPC

UPC completó dotación de camas 
con apertura de 6 camas UCI

Con la apertura de las 6 últimas camas
críticas de Cuidados Intensivos, se totalizó la
dotación de la Unidad de Pacientes Críticos de
nuestro Hospital Biprovincial contempladas en
el proyecto original, quedando constituida por
24 camas de Cuidados Intermedios y 12 camas
de Cuidados Intensivos.

Con ello, la dotación de camas críticas creció
en un 150% en comparación al ex Hospital San
Martín de Quillota, pues se pasó de 14 camas
distribuidas en 8 camas intermedias y 6
intensivas, a un total de 36 unidades de alta
complejidad.

Este aumento tiene como principal
beneficiaria a la población de ambas
provincias, reduciéndose los tiempos de
espera para un paciente que necesita ingresar
a la UPC desde la Urgencia, al contar con
mayor disponibilidad de este recurso
hospitalario. Todo este crecimiento, ha
significado un gran esfuerzo para el SSVQ y
para el nuestro Hospital, concretando una
vasta Unidad de Pacientes Críticos, con un
crecimiento considerable en superficie,
equipamiento y tecnología de punta,
transformándose en una de las Unidades de
Cuidados Críticos más grandes de la región.



Gracias por todo lo entregado, despedida funcionarios jubilados 2023



Gracias por todo lo entregado, despedida funcionarios jubilados 2023 II



Delegación visitó comunidades de Hospitales de La Ligua y Cabildo



Asistentes y Trabajadores (as) Sociales tuvieron 1er Encuentro de la profesión



Primera Jornada de Humanización y Buen Trato en nuestro Hospital



Primera Jornada de Humanización y Buen Trato en nuestro Hospital II



Neonatología realizó Semana del Prematuro con actividades
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